

Secretaría Ejecutiva

Día Mundial de la Poesía, visibilizando las lenguas que se encuentran en peligro de extinción

21 de marzo



La Unesco adoptó por primera vez el 21 de marzo como Día Mundial de la Poesía durante su 30ª. Conferencia General que tuvo lugar en París en 1999. Su establecimiento tiene como objetivo apoyar la diversidad lingüística a través de la expresión poética y fomentar la visibilidad de aquellas lenguas que se encuentran en peligro de desaparecer. La transmisión de las letras permite que dichas lenguas tengan mayores posibilidades de ser expresadas y de ser conservadas.¹

Parte importante de la realización y conservación de la poesía es la valoración de los caracteres morales que acompañan a la tradición hablada de la vida. La tradición oral y la

“La poesía anida en lo más hondo de lo que somos, mujeres y hombres que conviven en el mundo de hoy, abrevándose en el legado de las generaciones pasadas y custodiando este mundo para nuestros hijos y nietos. Al celebrar hoy la poesía, celebramos nuestra capacidad de luchar unidos por la diversidad biológica como preocupación común de la humanidad y como parte integral del proceso de desarrollo internacional.”

Audrey Azoulay
Directora General de la UNESCO

¹ <https://bit.ly/3HDrW95>

Secretaría Ejecutiva

aceptación de ésta como elemento esencial de la sociedad, nos permite estructurar a personas más completas que se dedican a la autorreflexión constante.²

La poesía puede convertirse en un instrumento coadyuvante en la búsqueda de los derechos humanos, por lo que Amnistía Internacional ha emitido algunas recomendaciones para el desarrollo de esta forma de arte, como las siguientes:³

- Mover la variedad y multiculturalidad de los temas que se tocan en derechos humanos, para la realización de nuevos trabajos;
- conforme a los textos poéticos realizados, permitir su ilustración y difusión en carteles, que se distribuyan alrededor de la ciudad, con el objetivo de promoción de los derechos humanos;
- incitar a la participación igualitaria de todos los géneros para una mejor inclusión de la población en el desarrollo de los derechos humanos.

La poesía está directamente vinculada con los derechos humanos, pues existe el derecho humano a la libre expresión, contribuyendo a la circulación libre de las ideas por medio de la palabra e impulsando el desarrollo de la creatividad y la innovación. El arte poética constituye una oportunidad invaluable para reinventar en la escritura y velar por la mejora del diálogo. Con sus diferentes tintes y estructuras metafóricas, la poesía nos lleva a una faceta diferente del coloquio cultural.⁴

En este sentido, la celebración del Día Mundial de la Poesía pretende divulgar el uso poético de la palabra, en el marco del pluralismo lingüístico, con miras a preservar este arte dentro de la trama de la historia. La poesía es una forma de expresión que permite transmitir valores, resaltar identidades y promover el intercambio artístico de la comunidad global, de la mano con otras formas de arte como el teatro, la danza y la pintura.⁵

Imagen: <https://bit.ly/3HhCrgT>

² <https://bit.ly/3XKRruv>

³ <https://bit.ly/3WKItMs>

⁴ <https://bit.ly/3XIHVs5>

⁵ *Idem.*